
荨国足现任主帅李霄鹏

“兔墩墩”系列商品广受欢迎

朝阳区今年将建设升级80家博物馆
本报讯 （记者 孙艳 ） 记者

近日了解到， 朝阳区今年将大力
推进博物馆之城、 阅读之城、 艺
术之城 、 双奥之城 、 时尚之城
“五城” 建设， 计划建设、 升级
80家博物馆， 让文化和旅游实现
融合发展、 高质量发展。

朝阳区文旅局相关负责人表
示， 2022年， 朝阳区发布了北京
首个以 “博物馆之城” 为主题的
系列报告———《2022年朝阳区博
物馆之城建设发展研究》， 推选

中国紫檀博物馆、 中国传媒大学
博物馆等14家 “博物馆之城” 建
设示范单位， 扶持补贴观复博物
馆、 今日美术馆、 金台艺术馆等
18家非国有博物馆发展， 培育崇
德堂匾额艺术博物馆等4家博物
馆， 推动朝阳区多层级博物馆协
调发展。

2023年 ， 朝阳将继续推进
“博物馆之城” 建设， 推进实施
《朝阳区博物馆之城建设方案》，
完成80家博物馆的建设和提升改

造。 开展策展人培训， 高质量推
进 “博物馆进商圈” 项目， 打造
“文化+商圈+旅游” 联动格局。

该负责人介绍， 今年朝阳区
将打造公共文化高质量发展示范
区， 深化国家公共文化服务体系
示范区建设。 推动文化融入城市
有机更新， 在园区、 商圈、 街区
等打造新一批特色公共文化空
间。 还将举办朝阳城市文化艺术
活动， 鼓励区内高校和文化艺术
团体融入公共文化发展。

近日， “兔墩墩” 系列商品作为生肖文化创意产品上市后受到市
民喜爱， 短时间就被一抢而空。 据北京工美集团有限责任公司文化创
意分公司微信公众号消息， 王府井工美大厦 “兔墩墩” 系列商品已售
完， 具体恢复销售时间另行告知。

本报记者 孙妍 摄影报道

新华社电 作为西甲巴拉
多利德俱乐部主席 ， “外星
人” 罗纳尔多3日对球队一些
球迷在与皇家马德里队比赛期
间对皇马球员维尼修斯的种族
主义言论予以批评。

罗纳尔多说：“遗憾、恶心、
羞耻、不可容忍。我们不代表种
族主义和排外主义， 我给予维
尼修斯我全部的支持、尊重。巴
拉多利德做好准备接受当局调
查，俱乐部将开除相关责任人。
我们不允许出现种族主义辱
骂， 因为我们的球迷不是这样
的， 这些人不能代表我们。”

西甲联盟2日已经向司法
机关就巴拉多利德球迷的种族
主义行为提出控诉。

2022年12月30日， 皇马球
员维尼修斯在西甲联赛与巴拉
多利德的比赛第88分钟被换下
场， 巴拉多利德球迷向他投掷
物品， 并用 “黑鬼” “猴子”
等种族性言论向他吼叫。

维尼修斯曾在2022年9月
与马德里竞技队比赛时遭遇种
族歧视， 当时皇家马德里俱乐
部和维尼修斯的巴西国家队队
友都纷纷声援他， 最终马竞俱
乐部发表道歉声明。

罗纳尔多批评巴拉多利德球迷
种族主义言论
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新华社电 国家体育总局官
方网站3日发布了新修订的 《体
育赛事活动管理办法》。

国家体育总局政策法规司负
责人在相关解读文章中表示 ，
《体育赛事活动管理办法》 （以
下简称 《办法》） 于近日修订公
布， 自2023年1月1日起施行。 本
次 《办法》 的修订是贯彻实施新
修订的 《中华人民共和国体育
法》 （以下简称 《体育法》） 的
重要举措， 对持续深入推进体育
赛事活动 “放管服” 改革、 防范

化解体育赛事活动安全风险隐
患 、 完善体育赛事活动监管机
制、 加快推进体育强国建设具有
重要意义。

据介绍 ， 现行 《办法 》 于
2020年5月1日起施行 ， 在 《办
法》 的基础上， 体育总局联合相
关部门陆续出台了 《关于加强体
育赛场行为规范管理的若干意
见》 《关于进一步加强体育赛事
活动安全监管服务的意见》 《关
于建立健全体育赛事活动 “熔
断” 机制的通知》 等文件。 2022

年6月24日， 《体育法》 由十三
届全国人大常委会第三十五次会
议表决通过 ， 其中有37处涉及
“体育赛事 ” 或 “体育赛事活
动”， 增加了许多新的规定。 为
贯彻实施新修订的 《体育法 》，
有必要对 《办法 》 进行修订完
善。

2022年4月 ， 体育总局启动
了 《办法 》 修订工作 。 在完成
《办法》 修订稿的起草工作之后，
又征求了全国体育系统和社会各
界的意见 ， 最终形成新修订的

《办法》。
新修订的 《办法》 共8章64

条， 较修订前增加1章17条， 修
订后的8章为： 总则、 体育赛事
活 动 申 办 和 审 批 、 高 危 险 性
体 育 赛事活动许可 、 体育赛事
活动组织、 体育赛事活动服务、
体育赛事活动监管、 法律责任、
附则。

根据国家体育总局政法司负
责人的解读， 《办法》 的具体修
订内容涉及增加行政许可、 完善
赛事组织、 健全服务保障、 加强

监督管理和强化法律责任等方
面。 其中， 按照 《体育法》 第一
百零六条规定中有关举办高危险
性体育赛事活动实施行政许可制
度， 《办法》 增加了一章 “高危
险性体育赛事活动许可”， 明确
了举办高危险性体育赛事活动的
申请条件、 审批程序、 监督检查
等规定。 在完善赛事组织方面，
《办法 》 建立了健全赛事活动
“熔断” 机制， 明确体育赛事活
动组织者启动 “熔断” 机制的情
形。

新修订《体育赛事活动管理办法》公布
增加“高危险性体育赛事活动许可”

新华社电 记者3日从上海
市足球协会获悉， 上海农商银
行女足球员李佳悦正式转会土
耳其加拉塔萨雷女足。

据悉， 上海盛丽足球俱乐
部在此次转会中充分尊重李佳
悦本人意愿。 上海足协在社交
平台表示， 衷心祝福李佳悦下
一站依旧精彩， 在新的球队和

新的环境中， 一切都好， 继续
闪耀。

李佳悦出生于1990年6月8
日， 场上司职后卫， 她随中国
女足在2022年夺得女足亚洲杯
冠军。 2014年， 李佳悦首次留
洋加盟韩国K联赛水原三星女
足 ， 被评为联赛最有价值球
员。

中国球员李佳悦
转会土耳其加拉塔萨雷女足

国国足足选选帅帅箭箭在在弦弦上上 热热门门人人选选各各有有利利弊弊

2023年很可能是中国足球恢
复活力的一年， 至少无论是国字
号球队还是俱乐部球队， 国际比
赛的机会较之前几年要多很多。
中国男足预计春节后就将集训，
3月份有可能赴新西兰拉练。 对
于中国队来说， 打好亚洲杯以及
世预赛， 是今年的重中之重。

不过， 中国队到现在依然没
有明确教练员人选。 中国队名义
上的主帅还是李霄鹏， 但是他率
队在上届世预赛的表现不尽人
意 ， 特别是输给越南队这场比
赛， 引起了极大 “反响”。 面对
亚洲杯的艰巨任务， 以李霄鹏现
在的能力， 恐怕有些困难。 中国
队较为现实的选
择， 还是找一个

经验丰富的外教。 当然这位外教
任务很重， 他不但要让中国队在
亚洲杯上取得一个体面的成绩，
更承担着 “建队” 的责任， 要让
中国队以最快的速度完成新老交
替 ， 更好应对年底开始的世预
赛。 当然也有一种可能， 就是国
足很难在短时间找到合适的主
帅， 李霄鹏继续 “代班”， 这可
能不是最优的选项， 只能说是最
“无奈” 的选项。

我们可以看看目前在媒体上
流传 “较广” 的几位候选人， 看
看他们是否适合中国队。 作为中
国队主帅， 一个必要条件是熟悉
中国足球、 熟悉亚洲足球， 如果

你从欧洲请来一位名帅， 但他
“两眼一摸黑”， 等他了解了亚
洲足球 ， 这盘 “菜 ” 早就凉
了。 中国队只能算是亚洲二流
球队， 这位主帅要有足够的建
队能力和指挥能力， 才能在大
赛赛场上实现 “以弱抵强” 的
目标。 像奎罗斯这样在大赛赛
场和欧洲已经证明过自己的名

帅 ， 虽然执教能力很
强， 但是他 （们） 对中
国足球缺少了解。 还有
的教练， 看上去很了解
中国足球和亚洲足球 ，
但自身能力缺陷比较明
显。 最突出的例子就是
斯托伊科维奇， 我们都
看了塞尔维亚队在世界
杯上的糟糕表现， 这支
球队尽管球星云集， 但
是战术纪律显得很不严

明， 球队攻强守弱。 塞尔维亚队
完全是一支不会防守的球队， 这
与当年斯托伊科维奇带的广州富
力队何其之相似？

看上去更合适的教练有奥拉
罗尤、 本托、 佩德罗等人。 奥拉
罗尤作为当年江苏队的冠军教
练， 其能力毋庸置疑， 罗马尼亚
人在足球圈享有盛誉， 甚至罗马
尼亚国家队一度想请他去执教，
他在西亚也拥有着极高的人气。
奥拉罗尤相对差一点的是， 他已
经离开了中超三年， 对现在中国
的年轻球员了解多少， 这是个问
题。 本托带领韩国队杀进了本届
世界杯的16强 ， 以韩国队的水
平， 世界杯这个成绩应该是非常
满意了。 本托也曾经执教过中超
球队， 对中国足球还算了解。 不
过从他过往执教中超球队和执教
韩国队的情况来看， 其在临场指
挥 、 排兵布阵上的造诣有些一
般。 今年武汉三镇队的冠军主帅
佩德罗， 他的能力肯定是肉眼可
见， 而且身处现实中的中超， 西
班牙人对中国球员的了解程度，
是其他几位名帅不具备的。 佩德
罗稍有劣势的是， 他自己的意愿
是什么？ 是想继续执教俱乐部，
还是想往国家队方向走？ 至少从
目前看并不明确。 佩德罗也没有
执教过国家队的经验， 当然这并
不是太大的问题， 里皮、 斯科拉
里们在拿大赛冠军之前， 也没执
教过国家队。

中国队应该早定主帅， 不能
拖拖拉拉。 当然指望很快就见到
新帅的影子， 也的确有点难， 因
为中国足协自己很多事情尚未
“理顺”。

□本报记者 段西元


